

**SEANCE INAUGURALE**  
**9<sup>ème</sup> CONGRES 25-26 FEVRIER 2022**  
**ALLOCUTION DU PRESIDENT**

---

Chères Consœurs, Chers Confrères,  
Mesdames et Messieurs.

Le Bureau de votre Association est très heureux de vous accueillir à la séance inaugurale de notre 9<sup>ème</sup> Congrès de Chirurgie qui se déroulera aujourd'hui et demain, les 25 et 26 février 2022.

Comme vous le savez tous, les conditions sanitaires liées à la pandémie du Corona virus ne nous ont pas permis de tenir notre Congrès prévu pour février 2020. Nous avons dû subir une longue période d'inactivité. Bien plus, le Corps médical algérien dans son ensemble, ainsi que celui des paras médicaux et de l'administration hospitalière, se sont retrouvés aux premières lignes de la bataille, avec courage et abnégation, dans des conditions de travail qu'on le veuille ou pas, des plus difficiles. Des dizaines de victimes du Corps de la santé, public ou libéral, du Résident au Professeur, du jeune au moins jeune, ont payé de leur vie car ils n'ont pas déserté le champ de bataille.

En guise de modeste hommage à leur mémoire, je vous convie à observer une minute de silence.

Il y a quelques mois, nous avons fait le pari de lancer la préparation de notre Congrès, malgré les menaces et les incertitudes liées aux vagues successives de la pandémie. Dieu merci, les circonstances ont évolué favorablement.

L'appel à communications, que nous avons lancé très tôt, à travers notre site web, a suscité un immense engouement à travers tout le territoire national.

Je vous le dis sincèrement, nous avons été submergés par le nombre de communications proposées, qu'elles soient orales ou affichées.

Cependant, la durée des travaux n'étant pas extensible à l'infini, le Comité d'organisation s'est retrouvé dans l'obligation de ne pouvoir retenir nombre de propositions, d'autant plus que beaucoup d'entre elles nous les sont parvenues très tard, alors que le programme était déjà bouclé.

A la lumière de cette forte participation, que nous espérons ne pas être conjoncturelle, nous pensons que notre Association a désormais trouvé, au travers de son Congrès, sa place au sein du paysage des manifestations scientifiques chirurgicales de notre pays. Cette place devra être continuellement confortée.

Conformément à nos dispositions statutaires, notre présent Congrès consacra aujourd'hui, sa troisième session au renouvellement du Bureau.

Le corpus scientifique de notre programme, qui s'étalera sur l'après midi d'aujourd'hui et la journée de demain, comporte au total 41 communications orales réparties en deux tables rondes (traitement des hernies de l'aîne et traitement des cholécystites aiguës lithiasiques), 2 sessions de chirurgie générale, une session de coelioscopie, 1 session de cancérologie, 1 Conférence, 46 communications affichées et une séance E Poster. La séance de clôture du

Congrès sera marquée par l'attribution d'un prix de la meilleure communication orale et de la meilleure communication affichée, par un Jury désigné par le Comité d'organisation.

Je ne saurais terminer cette allocution sans exprimer les plus vifs remerciements du Bureau de l'Association envers l'ensemble de nos sponsors, qui ont bien voulu participer au financement de notre Congrès. Sans eux, nous n'aurions pu rien faire. Et à cet effet, je vous invite, instamment, à les rencontrer, en compagnie du Bureau, à notre prochaine pause-café. Je voudrais aussi souligner la parfaite organisation logistique du Congrès, assurée par l'équipe de l'Agence Sublicom, ainsi que la qualité de l'accueil de l'administration et des employés de l'Hôtel Azul.

Je déclare ouvert le 9<sup>ème</sup> Congrès de l'Association Algérienne des Chirugiens Libéraux et vous souhaite plein succès dans vos travaux.